



# BOLETÍN PROVINCIAL

PROVINCIA MARISTA DE MÉXICO CENTRAL



Como Maristas de Champagnat, nos comprometemos con el Pacto Educativo Global promovido y lanzado por el Papa Francisco para facilitar un compromiso renovado con la educación de niñas, niños y jóvenes, tal y como igualmente nos llama la VEO 2026. Por eso, te hacemos saber que no importa el contexto, la distancia, lo presencial o lo virtual. Donde estés... contigo siempre, andando el camino de la misión del Padre Champagnat, ¡misma misión, nuevos y grandes retos!

**Veamos lo que acontece a nuestro alrededor:**

## CALENDARIO

### Octubre

- 4 al 6, 8, 14 y 15** - Reuniones semestrales de Promoción
- 5** - H. Javier F. Salcedo Camarena
- 8** - 1er. Reunión semestral de Pastoral
- 9** - H. Luis Oscar Rodríguez Pérez
- 11** - Reunión de Red de Inglés y Segundo Idioma
- 12 al 15** - Reunión semestral de Directivos por nivel



## CHAMPAGNAT GLOBAL: UN LUGAR AL QUE TODOS PERTENECEMOS

Esta iniciativa del mundo Marista es una red colaborativa que conecta e impulsa a la comunidad escolar a “caminar juntos como Familia Global”; incluye 600 escuelas Maristas en más de 80 países a lo largo de los 5 continentes. Champagnat Global ofrece un punto de encuentro para que todas las y los Maristas del mundo tengan la oportunidad de encontrarse en diversas actividades de interés que impulsen la calidad educativa, la conexión, el intercambio, la innovación y la transformación social. Este gran y enorme proyecto consta de diferentes eventos interactivos, para terminar con la [Cumbre Champagnat Global](#), que se llevará a cabo del **25 al 29 de octubre**. Mientras tanto, les compartimos algunos trabajos que ya se han estado realizando previamente:



## Preparativos

El 29 de abril se reunieron los miembros del equipo Ad Hoc para la Red Global Marista de Escuelas. El equipo, que inició su tarea en el 2019, se reunió para finalizar el trabajo que han realizado juntos y concluir su mandato. La reunión, que se realizó en línea a través de la plataforma zoom, fue una oportunidad para que los miembros recapitularan el camino recorrido hasta el momento y ofrecer también ideas y sugerencias para la aplicación de todo lo que se ha hecho. Para más información, [clic aquí](#).



## Pre cumbre de América

Siguiendo el proceso de cocreación de la [Red Global Marista de Escuelas](#), el 9 de septiembre tuvo lugar la pre-cumbre de la región de América en la que participaron cerca de 250 integrantes de la comunidad escolar (Hermanos, docentes, estudiantes, padres y madres) de las regiones América del Sur y Arco Norte. El taller, organizado en modalidad online, tuvo como objetivo soñar y sentir la red, a través de la metodología de Indagación Apreciativa, de cara a ir preparando las acciones que se irán concretando en la próxima **cumbre**. Para más información, [clic aquí](#). Para saber más sobre Champagnat Global, [clic aquí](#). ¡Muy pronto más información!



## ENCUENTRO INTERPROVINCIAL DE EDUCACIÓN MARISTA

Tres reuniones con los Coordinadores de Educación Marista de todas las provincias y distritos del Instituto se realizaron desde el 14 hasta el 16 de septiembre. El H. Luis Carlos Gutiérrez, Vicario general que asistió a todas las sesiones, dio una palabra de aliento e invitó a todos los participantes a ver el nacimiento de la Red Global Marista de Escuelas (Champagnat Global) como una nueva era hacia una sinergia que permite servir mejor a niñas, niños y jóvenes, de acuerdo con los ideales y el carisma del Instituto. El director del Secretariado de Educación y Evangelización, el H. Carlos Alberto Rojas, dirigió las sesiones y dejó claro a los coordinadores que los procesos y las actividades de este acontecimiento serán incluidos en sus respectivas provincias y distritos, a través de ellos. Para más información, [clic aquí](#).





## MISIÓN EDUCATIVA MARISTA



La comisión nombrada por el Superior General y su Consejo se reunió por primera vez virtualmente el 25 de mayo de 2021 y tiene como misión revisar el documento Misión Educativa Marista. Un proyecto para hoy», aprobado en 1998. Para más información sobre los integrantes, [clic aquí](#). Para más información sobre el proyecto, [clic aquí](#).



## BUENOS CRISTIANOS Y VIRTUOSOS CIUDADANOS

La [Comisión Internacional de Misión Marista](#), formada por Hermanos y Laicos, ha asumido la tarea de reflexionar sobre la centralidad de la misión marista en el mundo de hoy. El séptimo mensaje trata sobre el desafío marista de “formar buenos cristianos y virtuosos ciudadanos”, que trata sobre la misión marista de educar a la ciudadanía y evangelizar buscando entender la complejidad del mundo, los procesos de interconexión, sostenibilidad y promoviendo la cultura del encuentro para trabajar, construir y colaborar activamente.

Esto se logra gracias a la “educación integral e inclusiva que no quiere limitarse al aula, sino que abarca una variedad de experiencias de vida, procesos de aprendizaje y tiempos educativos y pastorales para acoger al otro, con su diferencia, ya sea cultural, social, étnica, religiosa o de género, con el fin de “descubrir en él, el esplendor de la imagen de Dios”. Fue elaborado por Christophe Schietse, Secretario de misión de la Región Marista de Europa, a partir de los aportes de la Comisión. Si deseas compartir tus ideas, reflexiones o experiencias con la Comisión a raíz de este mensaje, puedes escribir al correo [fms.cimm@fms.it](mailto:fms.cimm@fms.it) En [este enlace encontrarás los otros mensajes que la Comisión](#) ha publicado a partir de enero. Para acceder al mensaje, [clic aquí](#).



## NUEVA EDICIÓN DE “POTENCIA UMA” DE LA CIUDAD DE MÉXICO



La Escuela de Comunicación de la UMA CDMX, mediante su plataforma “Potencia UMA”, esta ocasión nos comparte “Fríos del sismo”, un programa conmemorativo por los sismos de septiembre donde se cuenta con entrevistas a colaboradores de la Universidad que comparten sus experiencias respecto al ocurrido el pasado 19 de septiembre de 2017. Para acceder al programa, [clic aquí](#). Para explorar el sitio, [clic aquí](#).



## REGRESAN LOS “DIÁLOGOS Y REFLEXIONES MARISTAS” DE LA UMA SLP

El pasado 10 de septiembre se llevó a cabo el coloquio “Diálogos Y Reflexiones Maristas”, donde se abordó el tema “La integridad, un compromiso de vida”. Se contó con el apoyo de la Mtra, Adriana Lizeth Barberena Cerda, Coordinadora de Proyectos de Integridad Académica de la UDEM. Entre las ideas centrales que compartió la Mtra. Adriana una fue la de una institución académica que no cuida su reputación y que no insiste en mantener altos estándares de desempeño académico y ético, genera pérdidas sociales inmensas. Cuando la imagen de una universidad se deteriora, se transmite a la sociedad el mensaje de que no está cumpliendo con su misión, por lo que todo el trabajo realizado por profesores y alumnos se pierde. Una institución académica que no hace un esfuerzo consciente por eliminar las conductas que le afectan, terminará haciendo un daño mayor que el beneficio social que pudiera generar. Para más información, [clic aquí](#).



## CURSO DE INDUCCIÓN EN IRAPUATO

El pasado 13 de septiembre se realizó el Curso de Inducción para las y los maestros y colaboradores de nuevo ingreso en el Colegio Pedro Martínez Vázquez. Con diferentes actividades, el equipo docente se inició en temas de Pedagogía, Carisma y Espiritualidad Marista. Se les explicó el significado de diferentes materiales gráficos de la Institución, así como de la VEO (Visión, Estratégico Operativa) y la Misión Educativa Marista. ¡Les damos la bienvenida! Para ver fotos, [clic aquí](#).



***“La educación será ineficaz, y sus esfuerzos serán inútiles, si no trata también de difundir un nuevo paradigma sobre el ser humano, la vida, la sociedad y la relación con la naturaleza”.***

***Papa Francisco, encíclica Laudato Sí, 215***



[comunicacion@maristas.edu.mx](mailto:comunicacion@maristas.edu.mx) | [maristas.edu.mx](http://maristas.edu.mx)